

nous a conduit au lieu dit *Carrière*, situé à l'est des bois Font-Verne, dans un champ appartenant à M. Delorme, Félix, de la Milonière, section J, première feuille, parcelle n° 66 du cadastre de Vaugneray, c'était l'emplacement de la villa cherchée. La terre était pleine de matériaux de démolition, parmi lesquels on voyait quantité de morceaux de tuiles à gros rebords et des tessons de poteries. Un parent du propriétaire du champ, qui se trouvait sur place, nous a dit qu'on avait démolé des bétons très épais, sur lesquels il y avait des mosaïques (1).

C'était certainement une habitation soignée dans sa construction ; les tuiles, en terre choisie, étaient épaisses, bien moulées et chanfreinées sur les angles, la poterie en terre fine et bien cuite, n'était cependant pas sigillée.

La villa était sur un replat, à l'altitude 630 environ ; au nord, le vallon de la Prouty, au sud celui de la Milonière, à l'est le mont Pellerou, à l'ouest le mont du Miroir, ou bois Font-Verne.

Les sépultures, dont la découverte avait frappé l'imagination des paysans, étaient à l'ouest de la villa, le long du chemin qui passe à travers les bois Font-Verne et tend au nord vers les bois Barthélemy.

Quel était-il, ce grand seigneur qui avait bâti une villa luxueuse, là où personne ne voudrait habiter aujourd'hui, et qui avait fait établir, pour cette villa, un aqueduc de plus de six kilomètres de longueur ? Était-ce le propriétaire des mines de plomb argentifère de la Chevaline ? Était-ce le maître des terres de la vallée d'Yzeron ? C'est probable,

---

(1) Le nom de *carrière*, donné à la terre de M. Delorme, indique que la villa et son cimetière ont été exploités comme carrière de matériaux à bâtir.